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【香港商報訊】記者何加祺報道：和富社會企業
「香港開心D」早前委託東華學院護理學院進行 「開

心指數研究調查」的結果於昨日公布，顯示今年的
「整體開心指數」由2021年的6.44分回升至6.59分，

亦回升到2018年6.54的水平；惟港人有抑鬱情緒症狀
的比例按年上升，平均每兩人便有一人有輕度至嚴重
抑鬱症狀。專家建議港人重點培養 「關愛」、 「尊
重」和 「自我控制」去面對外在環境因素和提升個人
開心程度。

有關調查於 8 月 5 日至 18 日在網上進行，共收集
1147份有效問卷，結果顯示以10分為滿分的 「整體
開心指數」，由 2021 年的 6.44 分回升至今年的 6.59
分，數字回升到2018年6.54的水平。同時，港人對外

在環境的整體滿意程度亦按年上升，由2021年的5.11
分上升至今年的5.26分。

對經濟狀況最為不安
當中，升幅最高的外在環境因素為 「政治及社會狀

況」、 「信任政府處事的程度」以及 「政府的施
政」，但此三項因素的個別得分仍然是10項外在環境
因素中最低； 「香港整體經濟狀況」分數今年明顯下
跌，成為其中一項最低分的外在因素。

而市民的心理資本比上年亦上升，東華學院護理學
院副院長（研究）林清認為，數據結果寫實和合理地
反映社會現象。現時疫情開始受控，旅遊及飲食業見
曙光，社會漸漸回復常態，令各相關的指數逐步上升

相當合理。他又提到，青年人一直都比成年人較開
心，相反地在今年的整體開心指數中，12至18歲的
受訪者分數竟然最低，更在6分以下。

學童停課期間壓力大增
和富社會企業執行董事李美辰指出，學童過去一直

受到停課影響，要承受的壓力比平時更大。她又指，
從小開始建立價值觀培養，生涯規劃和體驗式學習對
青年人有正面幫助。對於學生來說，課外活動和興趣
班應重視過程，而非結果。參與興趣班的過程有助於
成長，培訓價值觀和自己控制能力。他們認為，年輕
人亦可學習靜觀和把從課外活動學習到的能力放到其
他生活層面。

【香港商報
訊】記者馮仁樂
報道：新一份施
政報告將於本月
19 日 發 布 。 行
政長官李家超昨
日在社交媒體發

文，感謝市民過去幾個月積極表達意見和建議，他
和團隊都會認真考慮，制訂施政報告時採納了當中
不少建議。

李家超昨日在社交媒體發文表示，2022年施政報
告將於本月19日發布。他說： 「很感謝市民在過去
幾個月積極表達意見和建議，我和我的團隊都一一
認真考慮，在制訂施政報告時亦採納了其中不少的
建議，期望下星期三和大家分享。」

李家超又說： 「歡迎各位當日登入policyaddress.gov.
hk瀏覽報告內容，或到各區民政諮詢中心、公共屋商
場、政府辦公大樓、公共圖書館等索取撮要單張。」

團體續提交意見書

另一方面， 「民眾聯席」多名代表昨早到政府總
部提交施政報告意見書後表示，新一屆政府開啟新
篇章已有數月，形容李家超第一份施政報告是萬眾
期待。聯席指出，政府為表關注民意，連月來接訪
政黨及落區諮詢市民，廣泛接收各項意見。作為一
個為民間發聲及學術平台，聯席同時聽取獲得了學
者等方面的信任，提供不少意見，深感 「民間無小
事，香港是我家」。該會諮詢廣納成員建議，完成
意見書，並在昨日到政府總部呈交予李家超，冀能
為政府各項政策提供建議，未來能紓解民困。

今年適逢香港回歸祖國25周年，香港故宮文化博物
館也在今年開館，掀起故宮文化熱潮。有見及此，故
宮博物院與中國文化研究院共同製作中小學教材 「我
們的故宮」，力求把故宮文化向全港中小學深入推
廣。

優秀中華文化加入課堂學習
王旭東表示，故宮博物院與中國文化研究院首次攜

手合作，推出 「我們的故宮」系列教材，機會非常珍
貴且難得。在雙方通力合作下，將以故宮為核心的教
育資源，轉化為適合香港教育背景的多元教材，讓故
宮所承載的中華優秀傳統文化正式走進香港校園，加
入到孩子們的課堂學習中，是一次開創性的嘗試，也
是一次積極的文化傳播。

中國文化研究院理事會副主席、香港故宮文化博物
館董事局副主席李焯芬以視像形式致辭說，希望透過
不同類型的教材和學習、跨學科文化活動，在每一個

年輕人心中建成 「我
們的故宮」， 讓他們
成為故宮的承傳、守
護人，將燦爛的中國
文明薪火相傳。

進一步加強
兩地文化交流
中國文化研究院院

長邱逸於會上介紹教材，相信 「我們的故宮」教材
能夠協助學校把握香港故宮文化博物館開幕的熱
潮，把故宮文化推廣到學校，讓學生從認識、理
解，到欣賞、熱愛，繼而主動承傳文化，承擔起推
廣中華文化的使命。他亦指，國家 「十四五」規劃
賦予香港作為中外文化藝術交流中心的新文化定
位，今次中國文化研究院與故宮博物院合作，希望
進一步加強內地與香港的文化交流合作，同時善用

科技、培育人才。
「我們的故宮」系列教材包括專題展板、大掛圖、

影片、動畫、工作紙、學習平台等，打通中文、中
史、常識、視藝、音樂、生活與社會、公民等多個科
目，配合本地學校的課程、學生的學習興趣和能力，
通過專題活動和課堂活動，把故宮文化滲透進學與教
的每一個板塊，希望讓國寶 「活起來」、 「走出
去」。

【香港商報訊】記者萬家成報道：尖沙咀一間珠
寶店昨日發生持刀劫案，兩名非華裔男子持刀闖入
一間珠寶店，劫走一條約值2200萬元的首飾，兩名
刀匪得手後跳上接應私家車逃去無蹤，整個行劫過
程約五分鐘，案發時店內有三名職員，並無其他客
人，事件中幸無人受傷。警方正通緝三名非華裔男
子，包括接載兩名刀匪的司機。

昨日中午12時許，兩名非華裔男子進入尖沙咀廣
東道英皇鐘錶珠寶，並向職員透露有意購買一條約
值2200萬元的翡翠頸鏈，職員不虞有詐，遂從櫥窗
取出該條翡翠頸鏈給他們觀看，未幾其中一人突然
從背囊取出牛肉刀指嚇職員，將翡翠頸鏈搶走奪門
而逃，並於北京道與廣東道交界跳上一輛黑色私家
車，向油麻地方向逃去無蹤。珠寶店職員見狀隨即
報警求助，大批探員接報後趕至現場調查，並召來
鑑證科人員到場掃模取證。

直至下午1時許，警方在油麻地文蔚街對開尋回
懷疑涉案賊車，該車並無行車證及掛上懷疑假車
牌，不排除是失車；車內有被棄置的白手套和背
囊，背囊內有一把刀。警方在私家車套取指模，並
翻查附近閉路電視片段。警方表示，據初步調查得
悉，兩名匪徒乘坐私家車逃走抵達文蔚街後，連同
司機共三人落車，分別向文苑街、文昌街及渡船街
方向逃去。

連司機共三人被通緝
警方現正通緝三名非華裔目標男子，包括兩名劫

匪及接應私家車司機，年齡介乎30至40歲，身高約
1.7至1.75米，其中一人以黑色布包頭。警方呼籲市
民如有案件資料，可致電36619314聯絡油尖警區重
案組第一隊。

【香港
商報訊】
記者馮煒
強報道：

衛生署衛生防護中心昨日公布，本港新增4874宗新冠
肺炎確診個案，當中4478宗屬本地感染，396宗為輸
入個案；再多 10 名患者離世，第五波疫情共錄得
10015宗死亡個案。另一方面，衛生署公共衛生化驗
服務處在本港的輸入個案當中，發現一宗BA.2.75.2及
一宗XBB.1亞系個案，兩宗均為無症狀感染，其中後
者為本港首次發現。防護中心呼籲尚未接種新冠疫苗
的市民，應盡快接種以保護自己。

防護中心表示，變異病毒株方面，衛生署公共衛生
化驗服務處於10月1日至7日收到為本地個案作核實
化驗的樣本中，與 Omicron 變異病毒株 BA.2.12.1 及
BA.4/BA.5亞系有關的樣本分別佔約1.6%及93.9%（七
天移動平均比例）。另外，再有六間院舍呈報確診個
案，包括兩間安老院舍及四間殘疾人士院舍合共呈報
七宗個案，涉及七名院友，39名院友被列為密切接觸
者。學校方面，681間學校呈報1362宗陽性個案，包
括 1141 名學生及 221 名教職員。再多 23 間學校共 25
個班級須停課七日。

籲市民盡快接種疫苗
對於在新加坡造成疫情反彈的Omicron BA.2.75經

已流入本港，港大感染及傳染病中心總監何良表
示，本港要應對涉及變異病毒株 BA.2.75，最重要是
推動疫苗接種，而不是拖慢 「0+0」檢疫安排的推
進。何良稱，新加坡出現涉及BA.2.75的個案已經
兩個月，當地過去28日相關的死亡率約為0.02%，較
之前未出現這種變異病毒株時仍要低，故認為只要做
好疫苗接種，便毋須擔心BA.2.75病毒。

另外，政府收到BioNTech針對BA.4或BA.5雙價疫

苗加強針的認可申請，並爭取盡快供港。政府專家顧
問、疫苗顧問專家委員會成員孔繁毅表示，值得引入
雙價疫苗加強針，初步數據顯示雙價疫苗對變種病毒
有好效果，好像流感疫苗一樣，病毒株可能未必完全

合，但雙價疫苗產生的保護力比第一代針對原始病
毒的疫苗效果更好。孔繁毅說，暫時未收到相關文
件，相信衛生署處理後，很快會交專家委員會及科學
委員會審視。

【香港商報訊】記者周偉
立報道：受新冠肺炎疫情影
響，公益金百萬行連續兩年
移師線上舉行。因應疫情放
緩，公益金昨日宣布將恢復
實體步行籌款， 「2022/23
年度新界區百萬行」已定於
下月 20 日在將軍澳跨灣連
接路舉行，至於港島、九龍
區百萬行暫定於明年首季舉
行，相關申請有待當局審
批。

港九暫定
明年首季舉行

據介紹，今次百萬行的起
點鄰近將軍澳寶邑路及寶順路交界處，沿一條新
建的道路經將軍澳交匯處步行至將軍澳跨灣連接
路海上高架橋，再折返至近唐賢街新建道路的園
境平台為終點，全程約6公里，需時約1.5小時。
屆時，市民可以在這個將軍澳新地標正式啟用
前，親身踏足全港首條同時具備行車道、單車徑
及行人路的海上高架橋上步行，共襄善舉。

這次是公益金自疫情爆發以來首度恢復舉辦實
體步行籌款，公益金感謝各政府部門的大力支持
及配合，當中包括負責推展將軍澳跨灣連接路的
運輸及物流局及土木工程拓展署，而活動籌得的
善款將在不扣除任何行政開支下，全數撥捐24間
提供家庭及兒童福利服務的會員機構，為有需要
的家庭提供服務。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：行政長官李家
超下周三發表上任後首份施政報告。經民聯主席盧
偉國認為，本港需要盡快造地及突破發展禁區，包
括開發郊野公園邊陲地帶、發展濕地緩衝區及積極
改劃綠化地帶。

盧偉國昨日出席電台節目表示，早前已向行政長
官提交加快建屋建議，認為本港需要盡快造地及突
破發展禁區，包括開發郊野公園邊陲地帶、發展濕
地緩衝區及積極改劃綠化地帶。他指出，收地反而
會造成更多社會問題： 「有土地本身有用緊，好似
木廠、冰廠咁，即使你賠夠畀佢，有作業都係必
須，好似工程界，冇土地放機器，可以點做？」

倡調高收地賠償增誘因
有關開發郊野公園邊陲地帶，上屆政府諮詢時曾

以 「點心紙」方式讓市民選擇，掌握資料不多。盧
偉國認為施政應要前瞻，水泉澳及大欖一帶郊野公
園邊陲地帶連接發展區域，可提供約40公頃土地建
屋，亦有基層組織認為值得做，但當時放棄建議是
可惜。他建議政府調高收地時的賠償金額，相信有
助增加誘因。

盧偉國又建議政府推出大規模的公屋重建計劃、
收地賠償金額增加五成、劃一新界及九龍地積比、
改善土地發展程序、放寬土地共享計劃條件。

全港關注房平台召集人鄧寶山於同一節目中表
示，本港10年內將全港房減一半，預計需要一萬
個安置單位。參考以往過渡性房屋做法，為市區安
置單位提供土地，除了政府，發展商也可參與。他
認為，市建局亦可於重建項目的新建單位，保留一
定市區安置單位。而現時也有不少閒置公屋單位，
亦可用作安置用途。

環團建議發展「快熟棕地」
另一方面，綠色和平聯同本土研究社昨日亦發布

《快熟棕地：北部都會區具發展潛力的棕地研究》
結果，發現單計北部都會區內已有433公頃具發展潛
力的 「快熟棕地」，當中100公頃無任何作業，最長
荒廢達14年。團體認為，倘政府優先以中低密度發
展其一半，保守估計可建屋約10.8萬伙，比過去六
年公營房屋建屋量更多，並有望四至六年內變成熟
地。

故宮博物院首與港機構合作推出教材

「我們的故宮」走進中小學

李家超感謝市民積極表達意見建議

民眾聯席到政總遞交施政報告意見書。 記者 蔡啟文攝

【香港商報訊】記者林駿強報道：位於北京的故宮
博物院與團結香港基金轄下中國文化研究院昨日聯合
宣布，推出 「我們的故宮」 學與教資源項目。這是故
宮博物院首次和香港機構合作發展教學資源，希望透
過教材引領青少年深刻認識國家和世界發展大勢、增
強民族自豪感和主人翁意識。故宮博物院院長王旭東
以視像形式致辭時表示，讓故宮所承載的中華優秀傳
統文化正式走進香港校園，既是開創性的嘗試，也是
積極的文化傳播。

當局首發現XBB.1亞系變異病毒

港人「開心指數」重上2018年水平

公益金新界區百萬行下月復辦

故宮博物院首次與中國文化研究院合作，推出 「我們的故宮」 學與教資源項目。
記者 蔡啟文攝

公益金新界區百萬行下月20日復辦，將移師將軍澳跨灣連接路起步。

盧偉國指覓地
需突破「禁區」

南亞匪搶珠寶店
劫值二千萬元頸鏈

兩名刀匪得手後登上一輛接應賊車離開現場。
閉路電視截圖
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